Stadt Waldkraiburg



Pressemitteilung 106/2021



20. Dezember 2021

Ihr Ansprechpartner Frau Till

Telefon +49 8638 959-246 Telefax +49 8638 959-200

Zimmer 206

E-Mail Stephanie.till@waldkraiburg.de

Neubau Rathaus: So geht es weiter

Ein weiterer wichtiger Meilenstein auf dem Weg zum neuen Rathaus ist geschafft: Gestern stimmte der Stadtrat der Aufnahme eines Verhandlungsverfahrens mit den Preisträgern des nichtoffenen Realisierungswettbewerbs "Neubau des Rathauses mit Gestaltung des Rathausumfeldes" zu.

14 von 15 Teilnehmern, die zur Teilnahme am Wettbewerb zugelassen waren, haben ihre Pläne sowie ein Modell für den Neubau des Rathauses und die Gestaltung des Rathausumfeldes eingereicht. Mitte November fand in Zusammenarbeit mit dem Architekturbüro Hummel & Kraus GbR die Preisgerichtssitzung im Haus der Kultur statt, in dem die eingereichten Wettbewerbsvorschläge bewertet wurden. Alle Entwürfe wurden intensiv diskutiert und beleuchtet. Der Siegerentwurf der Riehle + Assoziierte Architekten und Generalplaner GmbH & Co. KG aus Stuttgart mit Levin Monsigny Landschaftsarchitekten, Gesellschaft von Landschaftsarchitekten mbH aus Berlin zeigt ein völlig neues Erscheinungsbild, welches die Jury überzeugt hat. Auch der zweitplatzierte Planungsentwurf der Diezinger Architekten GmbH, Eichstätt mit Hackl-Hofmann Landschaftsarchitekten GmbH, Eichstätt überzeugte die Jury mit seinem modernen Entwurf. Den dritten Platz belegte Brückner & Brückner Architekten GmbH aus Tirschenreuth mit realgrün Landschaftsarchitekten Gesellschaft von Landschaftsarchitekten und Stadtplanern mbH. Auch dieser Entwurf überzeugt durch seine markante Eleganz.

Der Planungsentwurf, der als Sieger aus dem Wettbewerb hervorgegangen ist, besticht unter anderem durch die Platzierung des transparent einladenden Sitzungsaals, der als Gelenk zwischen Sartrouville Platz und Stadtplatz die gewünschte Verbindung und Belebung beider Plätze bringt. Die Fassade aus Holz- und Aluminiumelementen mit Sonnenschutzbahnen verspricht ein lebendiges, schuppenhaftes Erscheinungsbild. Überzeugt haben auch die Bürogeschosse mit dem eingeschnittenen Atriumhof, die übersichtlich und gut belichtet sind und dank der Fluraufweitungen in allen Geschossen und den Begegnungszonen ein kommunikatives und angenehmes Arbeitsambiente versprechen. Der Stadtplatz gewinnt durch die Sperrung für den Verkehr im Bereich vor dem Rathaus an Qualität.

Stadt Waldkraiburg Rathaus, Stadtplatz 26 84478 Waldkraiburg Telefon +49 8638 959-0

Telefax +49 8638 959-200

Öffnungszeiten Rathaus Mo–Fr, 8–12 Uhr Do, 8–18 Uhr oder nach Vereinbarung



Stadt Waldkraiburg Pressemitteilung





20. Dezember 2021Seite 2 von 2

Das Baufenster für das neue Rathaus beträgt 1.800 m2. Es soll den Bereich um den Stadtplatz stärken und der Ortsmitte ein neues Gesicht geben. Gleichzeitig soll es den Anforderungen an ein zeitgemäßes, bürgernahes Rathaus gerecht werden. Die gebäudebezogenen Freiflächen und der Stadtplatz sollen gemeinsam mit dem neuen Rathaus eine attraktive neue Stadtmitte bilden. Zudem soll die Verbindung vom Stadtplatz zum Sartrouville Platz gestärkt werden.

Wie geht es weiter?

Nach dem positiven Stadtratsbeschluss nimmt die Verwaltung nun das Verhandlungsverfahren mit den drei Preisträgern auf. Über das Ergebnis der Verhandlungen wird der Stadtrat abstimmen. Dann kann im nächsten Jahr mit den konkreten Planungsarbeiten und Ausschreibungen gestartet werden.

Sowohl die drei Preisträger, wie auch die ausgesprochenen beiden Anerkennungen sowie alle anderen eingereichten Entwürfe können unter <u>www.rathaus-waldkraiburg.de</u> eingesehen werden. Die Internetseite bereitet alle Informationen rund um den Rathaus Neubau auf und bietet den Bürgern die Möglichkeit, sich über vergangene und noch bevorstehende Entwicklungsschritte zu informieren.

Zur Stadt: Waldkraiburg ist ein starker Standort in Oberbayern, die zweitgrößte Stadt in Südostoberbayern und die wirtschafts- als auch einwohnerstärkste Stadt im Landkreis Mühldorf a. Inn. Aus einem ehemaligen Pulverwerk entwickelte sich in nur 60 Jahren eine prosperierende Stadt. Wachstum und Innovation, ein pfiffiger Unternehmergeist und eine unbedingte Zukunftsorientierung sind in Waldkraiburg seit seinen Anfängen fest verwurzelt. Politik und Verwaltung sind stets darum bemüht, optimale Bedingungen für ein erfolgreiches Umfeld herzustellen. Gemeinsam mit Industrie, Gewerbe, Verbänden, Handel und Handwerk bilden wir ein starkes Netzwerk und schaffen ein vertrauensvolles und freundliches Klima für Entwicklung.

Waldkraiburg ist gleichzeitig eine Stadt für Familien, weil Arbeit und Privatleben noch vereinbar sind. Hier findet man eine ansprechende Bildungslandschaft von der Krippe bis zum Abitur, kann seine Freizeit nicht nur in der reizvollen Landschaft des Inntals verbringen, sondern auch die vielfältigen Sport- und Kulturangebote nutzen und Teil der Gemeinschaft werden in einem der zahlreichen Vereine. Den Charme der Stadt macht aber vor allem seine Bevölkerung aus, die weltoffen und tolerant, modern und herzlich zugleich ist.